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ATA ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA 

 
No dia trinta e um de março de dois mil e dez reuniram-se na sede do Comitê Tijucas, 
Rua José Manoel Reis, N°100, Sala113 conforme lista de presença arquivada na 
secretaria do comitê, os membros do Comitê de Gerenciamento da Bacia Hidrográfico do 
Rio Tijucas, para discutirem a seguinte pauta: Alteração do Regimento Interno do 
Comitê da Bacia do Rio Tijucas; Inclusão da Bacia do Rio Biguaçu (Municípios de 
Biguaçu e Antônio Carlos) na área de abrangência do Comitê Tijucas; Apresentação dos 
preparativos para Jornada Internacional de Governança da Água - 
http://www.gthidro.ufsc.br/jornada/ ; Informes sobre a participação do Comitê Tijucas 
na Pré-Conferência Nacional das Águas no período de 23 à 25 de março de 2010 - 
http://www.cnrh.gov.br/preconferencia/ ; Levantamento das PCHs existentes na Bacia 
do Tijucas ; Assuntos diversos; Palavra aberta à assembléia. O presidente em exercício 
Sr. Djalma Silva Bittencourt apresentou a pauta e convidou os presentes a uma breve 
apresentação pessoal. A seguir iniciou a reunião sugerindo a alteração do regimento, no 
intuito de substituir a palavra “entidade” pela palavra “segmento” e identificar as 
entidades em cada reunião através de ata. Evitando assim a necessidade de alteração do 
regimento a cada vez que for alterada a lista de entidades. Esta mudança foi aprovada 
por meio de votação. Dando continuidade à pauta o presidente informou aos presentes 
que o Comitê da Bacia Hidrográfica do Rio Tijucas foi procurado pelos representantes da 
secretaria do meio Ambiente de Biguaçú e Antonio Carlos que sugeriram a inclusão da 
Bacia do Rio Biguaçú que abrange os dois municípios, no comitê do Rio Tijucas uma vez 
que o município de Biguaçú já faz parte do comitê. A assembléia decidiu por meio de 
votação a aprovação, com a condição de que esta idéia devera ser mais amadurecida, em 
virtude das dificuldades que o comitê já enfrenta com os seus treze municípios. O 
professor Daniel colocou também que se for acrescentado à bacia do rio Biguaçú ao 
Comitê Rio Tijucas, que o nome do mesmo seja alterado dando abrangência as duas 
bacias, a técnica Janaina Sant`Ana Maia Santos colocou que a região da costa esmeralda 
que abrange os municípios de Itapema, Porto Belo e Bombinhas também são bacias 
independente. Por tanto a questão do nome ficou a ser estudada, essas mudanças do 
regimento foram aprovadas desde que sejam efetuadas de acordo as normas jurídicas 
pertinentes e atenda aos requisitos das leis que regulamentam a criação de comitês. 
Outra alteração no regimento sugerida aos membros do Comitê, consiste no período do 
mandato de cada diretoria, o qual atualmente é de 2 (dois) anos. A proposta consiste na 
mudança para 4 (quatro) anos de mandato., a intenção desta alteração no período do 
mandato é com o intuito de diminuir a dificuldade encontrada em dar continuidade aos 
trabalhos do Comitê quando termina o mandato dos prefeitos. Esta decisão ficou para 
ser amadurecida pelos membros do comitê e deferida ou não em uma outra reunião. 
Outro ponto a ser alterado no regimento é em relação ao número de faltas das entidades 
nas reuniões da assembléia, a proposta é que a quantidade de faltas seja limitada. Caso a 
entidade ultrapassar esse limite de faltas, o Comitê encaminhará um oficio á entidade 
solicitando o interesse de permanecer como membro do Comitê, caso isso não ocorra ela 
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estará sendo substituída por uma outra entidade do mesmo seguimento que manifestar 
interesse em participar do Comitê. A proposta foi aceita pela maioria dos membros 
presentes. Dando continuidade a pauta da assembléia o presidente Djalma Silva 
Bittencourt passa a palavra a técnica Janaina Sant`Ana Maia Santos que dará os 
informes sobre o Projeto Jornada Internacional. O projeto abrange um grupo de 
pesquisadores do Canadá, um grupo da comunidade local dos municípios de Biguaçú, 
Tijucas e Urubici. A Jornada ela ocorrera no período de 18 á 30 de maio de 2010. Foi 
elaborado um site: www.gthidro.ufsc.br/jornada. A idéia do projeto é que esse grupo do 
Canadá passe três dias em cada município trocando experiências. O objetivo é envolver a 
sociedade por isso o grupo irá ficar na casa de pessoas da comunidade, serão trabalhados 
os alunos da regiam envolvendo-os no evento. A escolha por esses municípios foi pelo 
motivo de logística, devido ao evento ser de pequeno porte e a falta de recursos 
financeiros. Após a visita na bacia o evento terminará com um seminário. Terminada a 
explanação sobre o projeto Jornada, o presidente passou a palavra ao vice-presidente 
Adalto Gomes que falou sobre a participação do Comitê na primeira pré-conferencia das 
águas em Brasília, juntamente com a secretária executiva do Comitê Sandra Helena 
Tiezerini e a técnica do Comitê Janaina Sant`Ana Maia Santos. Primeiramente relatou 
que apenas quatro comitês de bacias de santa Catarina participaram do evento. O 
objetivo da participação dos Comitês além da troca de experiências consiste na 
construção da Conferencia Nacional das Águas, para isso tiveram uma conversa com o 
ministro do meio ambiente, falando sobre os objetivos, dificuldades e tarefas. Outro 
objetivo da ida a Brasília consiste na analisar do sistema Nacional de Gerenciamento de 
Águas e do plano Nacional de Bacias que já estão em funcionamento, essa analise foi 
realizada por intermédio de um questionário a ser respondido pelos comitês, abordando 
diferentes questões sobre a gestão das águas do país. Adalto Gomes concluiu falado que 
o grande desafio é envolver a comunidade na conferencia das águas e o ponto de partida 
desse envolvimento será o Comitê. O próximo tópico da pauta é o levantamento das 
PCHs, o qual será levantado em um outro momento pois o representante da Polícia 
Militar Ambiental que apresentaria a quantidade e localidade das PCHs, não pode se 
fazer presente. O presidente informou sobre o projeto que o Comitê esta escrevendo e irá 
encaminhar para a SDR no mais tardar na próxima semana. O intuito desse recurso é 
que se realize o curso de capacitação. Encerrando a reunião o presidente abriu palavra à 
assembléia para perguntas e agradecimentos. 
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